

Consejo Académico

Acta de la Sesión CUA-209-23

Presidente: Octavio Mercado González.

Secretario: Gerardo Francisco Kloss Fernández del Castillo.

En modalidad mixta, de manera presencial en el Patio Poniente, ubicado en el 4° piso, y en modalidad remota a través de la plataforma Zoom, siendo las 13:20 horas del 7 de noviembre de 2023, inició la Sesión CUA-209-23 del Consejo Académico.

El Presidente solicitó al Secretario verificar el quórum.

A continuación, se pasó lista de asistencia; al inicio de la Sesión se constató la presencia de 28 integrantes y en el transcurso de la misma, la presencia de las siguientes personas.

1. LISTA DE ASISTENCIA.

- | | |
|--|--|
| 1. Octavio Mercado González. | Presidente del Consejo Académico. |
| Gerardo Francisco Kloss
Fernández del Castillo. | Secretario del Consejo Académico. |
| 2. Gloria Angélica Martínez de la
Peña. | Directora de la División de Ciencias de la
Comunicación y Diseño. |
| 3. José Campos Terán. | Director de la División de Ciencias
Naturales e Ingeniería. |
| 4. Gabriel Pérez Pérez. | Director de la División de Ciencias
Sociales y Humanidades. |
| 5. Margarita Espinosa Meneses. | Jefa del Departamento de Ciencias de la
Comunicación. |
| 6. Carlos Roberto Jaimez González. | Jefe del Departamento de Tecnologías
de la Información. |
| 7. Erika Cecilia Castañeda
Arredondo. | Jefa del Departamento de Teoría y
Procesos del Diseño. |
| 8. Gerardo Pérez Hernández. | Jefe del Departamento de Ciencias
Naturales. |
| 9. Areli Rojo Hernández. | Jefa del Departamento de Matemáticas |

10. Nohra Elsy Beltrán Vargas. Aplicadas y Sistemas.
Jefa del Departamento de Procesos y Tecnología.
11. Rafael Calderón Contreras. Jefe del Departamento de Ciencias Sociales.
12. José Luis Sampedro Hernández. Jefe del Departamento de Estudios Institucionales.
13. Alejandro Araujo Pardo. Jefe del Departamento de Humanidades.

Representantes del personal académico:

14. Caridad García Hernández. Representante propietaria del Departamento de Ciencias de la Comunicación.
15. Carlos Joel Rivero Moreno. Representante propietario del Departamento de Tecnologías de la Información.
16. Lorena Alejandra Guerrero Morán. Representante propietaria del Departamento de Teoría y Procesos del Diseño
17. Felipe Aparicio Platas. Representante propietario del Departamento de Ciencias Naturales.
18. Alicia Montserrat Alvarado González. Representante propietaria del Departamento de Matemáticas Aplicadas y Sistemas.
19. Roberto Olivares Hernández. Representante Propietario del Departamento de Procesos y Tecnología.
20. Mario C. Chavarría Suárez. Representante Propietario del Departamento de Ciencias Sociales
21. Manuel Netzácuri Ontiveros Jiménez. Representante Propietario del Departamento de Estudios Institucionales.
22. Paulina Aroch Fugellie. Representante Propietaria del Departamento de Humanidades.

Representantes del alumnado:

23. Francisco Ariza Pérez. Representante propietario del Departamento de Ciencias de la Comunicación.
24. Randall Uriel Orozco Echevarría. Representante Propietario del Departamento de Ciencias Naturales.
25. Natalia Brauer Cano. Representante propietaria del Departamento de Procesos y Tecnología.
26. Dilan Aguirre Nápoles. Representante Propietario del

27. Lorena Angélica Salas Martínez.

Departamento de Estudios Institucionales.
Representante Propietaria del
Departamento de Humanidades

Representantes del personal administrativo:

28. Teresita Trinidad Esquivel.

Representante propietaria.

2. APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA.

El Presidente comentó que se trataba de una Sesión para único efecto que es la entrega de la Medalla al Mérito Universitario al alumnado que obtuvo el mejor promedio y concluyó sus estudios en los trimestres 20-Otoño, 21-Invierno y 21-Primavera; la entrega del Diploma al Mérito Universitario al alumnado que obtuvo el segundo y tercer mejor promedio y concluyó sus estudios en los trimestres 20-Otoño, 21-Invierno y 21-Primavera; la Mención Académica 2022 y el Diploma la Investigación 2022.

A continuación, solicitó votar por aprobar la Orden del Día; se aprobó por unanimidad.

Orden del Día

1. Entrega de las siguientes distinciones, de conformidad con lo previsto en el artículo 39 del Reglamento del Alumnado:
 - Medalla al Mérito Universitario al alumnado que obtuvo el mejor promedio y concluyó sus estudios en los trimestres 20-Otoño, 21-Invierno, 21-Primavera.
 - Diploma al Mérito Universitario al alumnado que obtuvo el segundo y tercer mejor promedio y concluyó sus estudios en los trimestres 20-Otoño, 21-Invierno, 21-Primavera.
 - Mención Académica 2022.
 - Diploma a la Investigación 2022.

Acuerdo CUA-01-209-23

Aprobación del Orden del Día.

1. ENTREGA DE LAS SIGUIENTES DISTINCIONES, DE CONFORMIDAD CON LO PREVISTO EN EL ARTÍCULO 39 DEL REGLAMENTO DEL ALUMNADO:

El Presidente informó que en la Sesión van a hacer uso de la palabra personas que no son parte del Consejo Académico, por lo que solicitó votar para dar el uso de la palabra al Dr. José Antonio De los Reyes, Rector General; Angélica Piedra Ramírez,

quien hablará en representación de las personas que reciben la Medalla al Mérito Académico; Daniela Olea Jaime, quien hablará en representación de las personas que reciben el Diploma de la Investigación; Zoila Román Espinal, quien hablará en representación de las personas que reciben la Mención Académica y a Gilmar Ayala Meneses, quien fungirá como maestro de ceremonias. Se aprobó el uso de la palabra por unanimidad.

Acto seguido, el Mtro. Octavio Mercado González dirigió unas palabras.

Agradeció la presencia de las personas integrantes del Consejo Académico, así como de los invitados, el Rector General, la Secretaria General y sobre todo de las personas que reciben algún reconocimiento, así como de sus familias y círculos afectivos.

Agregó que es importante su presencia porque nos permite recordar que la comunidad UAM va más allá de quienes estamos presentes todos los días en las instalaciones de la Universidad y alcanza a aquellos que trabajan y se esfuerzan para que nuestro alumnado salga adelante con el objetivo que se pusieron el día que presentaron el examen de admisión para nuestra Universidad.

Refirió que las distinciones que se entregarán al alumnado representan la manera en la que nuestra Institución reconoce las trayectorias académicas del alumnado como un recordatorio de que, además del importante compromiso social que caracteriza nuestra Universidad, tenemos también un compromiso con la excelencia académica y un modelo educativo en el que la investigación y la atención de problemas relevantes de nuestro entorno es una constante en todas las unidades de la UAM.

Es por la importancia que tiene que estos reconocimientos no son entregados en un evento de carácter social o protocolario, sino en una sesión del órgano colegiado que rige el funcionamiento de la Unidad en el que están, además, representados todos los sectores de la Unidad y a la que asisten como invitados las máximas autoridades de nuestra Universidad para atestiguar la entrega de estas distinciones. A partir, tanto de nuestros registros de evaluaciones asignadas, en el caso de la Medalla al Mérito Universitario como de la deliberación académica por parte de profesoras y profesores en los casos del Diploma a la Investigación y la Mención Académica.

Agregó que todos los reconocimientos que se entregan hoy son resultado del trabajo colectivo; no solamente de quienes serán mencionados, sino de esas enormes y a veces invisibles redes de apoyo conformadas por familiares y amigos que hacen que, si bien estaremos nombrando individuos, sabemos que detrás de ellos se encuentran colectividades.

Vale la pena decir que el reconocimiento es también para todos ellos, porque al apoyar y acompañar durante muchos años permitieron que fuera posible que quienes hoy recibieran una medalla o un diploma tuvieran un tránsito por nuestra Universidad marcado por el éxito académico.

Las menciones académicas y diplomas a la investigación, tienen una condición un tanto distinta porque reconocen la calidad de una investigación en particular, es decir, no la totalidad del camino, sino la capacidad de integrar y poner en funcionamiento lo aprendido en ese tránsito para aplicarlo en la investigación y, en algunos casos, incluso en propuestas de solución para un problema relevante de nuestra vida cotidiana.

Los premios entregados este año, tienen un valor particular que no podemos dejar de mencionar y es que reconocen esfuerzos realizados en condiciones sumamente complejas. Quienes reciban Medalla y Diploma al Mérito Universitario son personas que llegaron a nuestra Unidad entre 2017 y 2018 y, por lo tanto, atravesaron las interrupciones por sismo, huelga y pandemia, y el cambio radical en las condiciones que generó el proceso de retorno a actividades presenciales que afectó también a las investigaciones realizadas en 2021 y concluidas en 2022, que son reconocidas hoy.

El cambio de condiciones implicó enormes esfuerzos desde la Institución y, sobre todo, desde la comunidad; de nuestro profesorado y nuestro alumnado, para mantener activa la docencia y la investigación en un contexto que ha producido cambios más allá de los espacios universitarios con una onda expansiva que ha alcanzado todos los ámbitos de la sociedad y donde los valores, actitudes y habilidades desarrolladas durante la no presencialidad han aumentado nuestra resiliencia, tanto a nivel institucional como en lo individual, para, confío, preparar a nuestros hoy egresados para un entorno profesional en cambio permanente.

Un cambio que no se ha detenido, sino, por el contrario, no ha hecho sino acelerarse con la irrupción de un conjunto de herramientas de Inteligencia artificial que en tan sólo 12 meses han comenzado a modificar la manera en la que se realizan ciertos trabajos y nos han puesto como Universidad a discutir sobre la mejor manera de incorporar estas herramientas en el trabajo en nuestra comunidad.

Señaló que en todas esas transformaciones hay un actor central cuyo trabajo quisiera reconocer, que es el personal académico de nuestra Unidad Cuajimalpa, quienes tuvieron que adaptar sus cursos llevando el trabajo de aulas a espacios virtuales y adaptando metodologías para mantener activa la investigación y guiar los proyectos, como los que hoy reconocemos, en la difícil situación por la que pasamos en estos años.

En ese sentido, señaló que una vez terminada la Sesión del Consejo Académico, se haría entrega de los diplomas a las personas ganadoras del Premio a la Docencia de los años 2020, 2021 y 2022 que sin duda guardan un valor muy especial, porque al igual que ocurre con los otros reconocimientos, se otorgan por un desempeño relevante en condiciones excepcionales y nos recuerdan el enorme esfuerzo que implicó para toda la comunidad, particularmente para el profesorado, realizar un cambio acelerado en las dinámicas de enseñanza para mantener activa la Universidad, por lo que aprovechó para reconocer el enorme esfuerzo realizado por todas y todos en este periodo.

Para concluir dijo que estamos por iniciar un proceso de crecimiento de la Unidad Cuajimalpa y que esperaba que la siguiente ceremonia sea en la nueva torre que arrancará construcción en los próximos meses como parte del proceso de crecimiento de infraestructura de la Unidad Cuajimalpa. Finalizó agradeciendo a todas y todos.

Gilmar Ayala indicó que la Medalla y Diploma al Mérito Universitario son distinciones previstas en el Reglamento del Alumnado. A la alumna o al alumno de cada licenciatura, especialización, maestría o doctorado que, al finalizar sus estudios obtenga el mejor promedio, que no podrá ser menor de B, del grupo que termina; se le otorga al primer lugar la Medalla al Mérito Universitario y al segundo y tercer lugar, el Diploma al Mérito Universitario.

En representación de quienes reciben la distinción, dirigió unas palabras la Lic. Angélica Piedra Ramírez, egresada de la Licenciatura en Biología Molecular.

Angélica Piedra reconoció y felicitó a los galardonados; los invitó a recordar la primera vez que visitaron la Unidad, así como otros momentos memorables, lágrimas de frustración y todos los sacrificios porque todas esas experiencias, buenas y malas, forjaron a los profesionistas que hoy se encuentran aquí.

Reconoció su perseverancia y pidió agradecer a su “yo” del pasado por el esfuerzo que algunas veces fue sobrehumano y que realizaron durante varios años porque para llegar a saber todo lo que saben y que les confirió este premio. Asimismo, pidió no olvidar que pueden volver a hacerlo y lo seguirán haciendo en cualquier ámbito de sus vidas.

Muchos tuvimos o tenemos el miedo de “cómo podré ser tan grande como aquella persona que admiro”, bueno, sólo hay que intentarlo compañeros. Déjenme recordarles que el día de hoy ustedes son esa persona de admirar para la gente que los felicitó, para la gente que los acompaña.

Concluyó felicitando a los galardonados y los alentó a nunca dudar de que pueden lograr lo que quieran proponiéndoselo y esperando que esta Medalla sea un recordatorio de sus capacidades durante el resto de sus vidas.

A continuación, se hizo entrega de la Medalla al Mérito Universitario, el Diploma al Mérito Universitario por el segundo y tercer mejor promedio a quienes concluyeron en los trimestres 20-Otoño, 21-Invierno y 21-Primavera.

Gilmar Ayala refirió que el Diploma a la Investigación se otorga a la alumna, alumno o grupo de alumnado de cada licenciatura que ganó el concurso convocado para tal efecto por el Rector de la Unidad.

Posteriormente, la Lic. Daniela Olea Jaime, egresada de la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación, habló en nombre de quienes reciben dicha distinción.

Daniela Olea señaló que su paso por la Universidad fue un descubrimiento y una gran experiencia. Hasta que llegó el momento de escoger el tema de su proyecto terminal.

Dijo que escuchó todo tipo de anécdotas e historias de sus compañeros, quienes ya tenían una noción del tema que querían explorar o lo consideraban sólo un protocolo para terminar la universidad. Ella se frustró porque quería hacer algo relevante, algo que la apasionara, algo de lo que estuviera orgullosa.

Se sumergió en un mar de inseguridades, empezó la pandemia y las voces que la hacían dudar y a cuestionarse si valía la pena todo este esfuerzo y sacrificio de tiempo hasta que de pronto tuvo un momento de claridad al entender que en realidad sus años de universitaria en la UAM la habían preparado para esto.

Era consciente de la importancia de estructurar ideas y seguir un método; a no tomarme tan en serio, y a entender que, aunque haya temas que no domino, puedo investigar y escribir sobre ellos.

Señaló no conocer cuál fue el proceso de los demás, pero estaba segura de que involucró muchas lecturas, discusiones, autodisciplina. Reconoció el apoyo de sus asesores, así como el apoyo y comprensión de las personas que los acompañaron en este proceso.

Felicitó a sus compañeros, la dificultad del proceso y la satisfacción de haber presentado un proyecto que destacó por su originalidad, rigor y planteamiento. Un proyecto del que podemos sentirnos orgullosos.

Subrayó el valor del esfuerzo realizado y que las investigaciones dejan un trazo imborrable, un punto de partida para seguir generando conocimiento. Concluyó expresando que todo eso valió la pena.

Inmediatamente se hizo entrega del Diploma a la Investigación 2022.

Gilmar Ayala señaló que la Mención Académica se otorga anualmente a una alumna o alumno de cada especialización, maestría o doctorado, que haya realizado una comunicación de resultados o una tesis que sobresalga por contribuir al desarrollo del conocimiento científico, tecnológico, técnico, humanístico o artístico, o a la atención de necesidad de la sociedad a juicio de una comisión académica.

A continuación, la Dra. Zoila Román Espinal, egresada del Doctorado en Ciencias Sociales y Humanidades, habló en nombre de los merecedores de dicha distinción.

Zoila Román dijo que en julio de 2017. recibió una de las noticias más importantes de su vida. La Universidad Autónoma Metropolitana le confirmó que había sido aceptada para ingresar al Doctorado y con mucha ilusión y deseos por desarrollar la investigación propuesta comenzó a andar el camino que conlleva la elaboración de una tesis doctoral.

Reconoció el apoyo de su director de tesis, comité tutorial, así como del profesorado que participó directamente en su formación como estudiante. Asimismo, mencionó que se enfrentó a algunos obstáculos que no frenaron, pero sí dificultaron el desarrollo de su investigación, especialmente las dificultades relacionadas con la pandemia por Covid-19 a principios del 2020.

Agradeció a sus padres, su apoyo y su confianza; también el respaldo de sus hermanos, familia y amigos que la han acompañado con sus palabras de aliento y comprensión.

En lo referente a la Mención Académica, agradeció a la Universidad Autónoma Metropolitana Cuajimalpa por honrarla con esta valiosa distinción. Así como a la División en Ciencias Sociales y Humanidades, especialmente al Director de la División, Dr. Gabriel Pérez Pérez, al comité evaluador y a su director de tesis, Dr. Jorge Culebro Moreno por su asesoramiento y acompañamiento.

Reiteró sus felicitaciones a las personas galardonadas con Mención Académica y reconoció su esfuerzo, dedicación, disciplina, perseverancia y sacrificio, lo cual ha rendido frutos y principalmente con el desarrollo de sus investigaciones que han logrado contribuir al conocimiento en sus diversas áreas.

Agregó que es una gran satisfacción recibir este reconocimiento al trabajo doctoral: "Análisis institucional y organizacional de las contralorías internas de los poderes legislativos en México". Señaló que interpreta el reconocimiento como una muestra de la importancia que el comité evaluador ha otorgado a las investigaciones que se relacionan con el quehacer de las organizaciones públicas y los desafíos a los que se enfrentan.

Refirió que para ella, como seguramente para cada uno de los galardonados, supone una gran satisfacción saber que sus trabajos contribuyen al campo de conocimiento al que pertenecen y que aportan decididamente a la construcción de un mejor futuro.

Advirtió la importancia que reviste analizar los elementos institucionales que influyen en el comportamiento de las organizaciones públicas, ya que éstas manejan recursos públicos, al hacerlo se pueden detectar debilidades y fortalezas institucionales en su funcionamiento, y a partir de ahí buscar los elementos que puedan mejorar su desempeño, y, por lo tanto, darles solución a los problemas públicos.

Finalmente, reiteró su agradecimiento a la UAM-C y a la División de Ciencias Sociales y Humanidades por la distinción.

En seguida se hizo entrega de la Mención Académica.

A continuación, el Dr. José Antonio de los Reyes Heredia, Rector General, dirigió unas palabras.

Agradeció al Consejo Académico de la Unidad Cuajimalpa por concederle el uso de la palabra en una sesión de especial significado.

Saludo a las personas en el presídium, a los integrantes del Consejo Académico y de manera muy especial a las alumnas y los alumnos reconocidos por la Medalla o el Diploma de Mérito Universitario correspondientes a los trimestres 20-O, 21-I y 21-P, así como la Mención Académica y el Diploma a la Investigación 2022.

Señaló que entre las distintas ceremonias institucionales y actos públicos de nuestra Universidad, la entrega de reconocimientos a nuestro alumnado de excelencia es una de las más emotivas.

Son las distinciones más altas que contempla nuestra Institución para quienes representan el centro de nuestro universo académico.

La presencia de todas y todos demuestran que la UAM sigue cumpliendo su función social al transmitirles conocimiento y generar en ustedes habilidades y cultura, pero se les destaca esta tarde por asumir, de inmejorable manera, su compromiso como alumnado de una de las Universidades más prestigias de México.

Más allá de su área académica, la UAM ha enseñado otras cosas; a crear, a planear, a proyectar. Les ha mostrado la importancia de ser autónomas y autónomos de cuestionar y de buscar la verdad sin miedo. Ello implica asumir su libertad de pensamiento, pero también la responsabilidad de actuar.

Hoy nos enfrentamos a distintos desafíos: desigualdad, injusticia, falta de oportunidades y una crisis climática con consecuencias todavía imprevisibles y que sólo nos podemos imaginar estos retos; sin embargo, presentan oportunidades inmensas para marcar la diferencia y son ustedes quienes decidirán qué hacer con las herramientas que se han apropiado.

Son tiempos de cambio en casa, de cara a los primeros 50 años de la UAM. Nuestra comunidad universitaria, de la que ustedes son parte esencial, está llamada a ser protagonista de la construcción de una sociedad más inclusiva y equitativa para todas, todos, todes.

Las, los, les invito para que utilicemos toda la pasión, toda la energía y la creatividad, a ser atrevidas y atrevidos en su forma de pensar, y valientes en sus acciones, y sobre todo hacer agentes activos del cambio desde el camino académico, o bien, en otros ámbitos profesionales que ustedes elijan. En el contexto de su formación académica también es justo reconocer la labor de aquellas y aquellos que garantizan la promesa universitaria de propiciar el pensamiento crítico, el desarrollo de ciencia y tecnología, así como de favorecer la expresión humanista y la creación artística en ustedes.

Por ello, felicitó a las seis profesoras y nueve profesores de la Unidad Cuajimalpa que han sido galardonadas y galardonados por el Premio a la Docencia durante los años 2020, 2021 y 2022.

Todas y todos ustedes, integrantes destacados de nuestro alumnado, formados en distintas disciplinas y circunstancias, han demostrado poseer el carácter UAM. La UAM somos todas, todos, todes. Uno que es indeleble y que resiste la adversidad y el paso del tiempo y tengo la certeza de que ahora, como egresadas y egresados con ese mismo carácter UAM, su quehacer cotidiano será de excelencia, sus decisiones serán íntegras y su actuar será ético. Sean, pues, referentes y agentes de cambio social.

Para concluir se despidió con el lema de la UAM: In Calli Ixcahuicopa, casa abierta al tiempo.

El Presidente agradeció la asistencia a la Sesión y recordó que era una Sesión para punto único y dio por concluida la Sesión.

Nota CUA-01-209-23

Se entregó la Medalla al Mérito Universitario al alumnado que obtuvo el mejor promedio y concluyó sus estudios en los trimestres 20-Otoño, 21-Invierno y 21-Primavera; Diploma al Mérito Universitario al alumnado que obtuvo el segundo y tercer mejor promedio y concluyó sus estudios en los trimestres 20-Otoño, 21-Invierno y 21-Primavera; Diploma a la Investigación 2022 y Mención Académica 2022.

Medalla al Mérito Universitario

Licenciatura en Administración

Erin Fernanda Olivares Rodríguez (20-O)

Dora Luz Díaz Ángeles (21-I)

Erick Daniel González Lazcano (21-P)

Yesenia Salazar Flores (21-P)

Licenciatura en Biología Molecular

María Fernanda Serrato Trejo (20-O)

Angélica Piedra Ramírez (21-I)

Luisa Gutiérrez Esteve (21-P)

Licenciatura en Ciencias de la Comunicación

Atziri Joseline Morales Aguilar (20-O)

Jessica Hernández Vega (21-I)

María Guadalupe Hernández Colín (21-P)

Licenciatura en Derecho

Julema García Ávila (20-O)
Brandon Martínez Sánchez (21-I)
Alexa Giselle Villegas Bourgoing (21-P)

Licenciatura en Diseño

Damaris Melarit Morgado Velázquez (20-O)
Ana Itzel Rojas Agüeros (21-I)
Verónica Elizabeth Enríquez Flores (21-P)

Licenciatura en Estudios Socioterritoriales

Rogelio Valladares Munguia (20-O)
Jesús Alfonso Linos Hernández (21-I)
Flor de Belén Sánchez Mendoza (21-P)

Licenciatura en Humanidades

Alejandra Ávila Vázquez (21-I)
Magdalena Modesto Castro (21-P)

Licenciatura en Ingeniería Biológica

Mario Alberto Salinas Toledano (20-O)
Ingrid Noemi Fuentes Helguera (21-I)
Carlos Felipe Coello Castillo (21-P)

Licenciatura en Ingeniería en Computación

Andrés Vicente Peña Macías (21-i)
José de Jesús Mendoza Becerril (21-P)

Licenciatura en Matemáticas Aplicadas

Arely Mendoza Mendoza (21-P)

Licenciatura en Tecnologías y Sistemas de Información

Luz de Estrella Hernández Rivera (20-O)
Arturo Tamayo González (21-I)
Sarah Jessica Tinoco López (21-P)

Maestría en Diseño, Información y Comunicación

Mónica Alexandra Canto Pérez (20-O)
Daniel Monte Alegre García (20-O)
Itzel Alejandra Jiménez Loranca (20-O)
Karen Estefania Rodríguez Resendiz (20-O)
Ollintzin Mary Carmen Rosas Juárez (20-O)
Andrea Aguilar Álvarez Altamirano (21-I)
Brenda Cruz Ortega (21-I)

Doctorado en Ciencias Biológicas y de la Salud

Jhony Anacleto Santos (20-O)

Maestría en Ciencias Naturales e Ingeniería

Melissa González Caballero (20-O)

Santos Arturo López Guzmán (20-O)

Alexis Saldivar García (21-P)

Doctorado en Ciencias Naturales e Ingeniería

Moisés Alberto González Contreras (20-O)

Maestría en Ciencias Sociales y Humanidades

Ana Inés Frere Affanni (20-O)

Doctorado en Ciencias Sociales y Humanidades

Ivone Cristina De Sa Cavalcante (20-O)

Omar Augusto Robles Aguilar (21-P)

Diploma al Mérito Universitario (2° mejor promedio)

Licenciatura en Administración

César Gustavo Resendiz Mendoza (20-O)

Carmen Elide Nieto Valencia (21-I)

María Alejandra Hernández Hernández (21-P)

Licenciatura en Biología Molecular

Aldo Isaias Reyna Altamirano (20-O)

Sofía Plata Burgos (21-I)

Patricio López Sánchez (21-I)

Alejandra Espinosa Valencia (21-P)

Natalia Mayen García (21-P)

Licenciatura en Ciencias de la Comunicación

Andrés Ramón Flores Moreno (20-O)

Ana Karen Medina Solano (20-O)

Abel Antonio Cruz Avellaneda (21-I)

Carlos Andrés Castro Arreola (21-P)

Mauricio Andrade Jiménez (21-P)

Licenciatura en Derecho

Yazmin Quintana Hernández (20-O)

Alicia Piña Urbina (21-I)

Ricardo Emilio Álvarez Ortega (21-I)

Licenciatura en Diseño

Michelle Isabel Moreno Alcala (20-O)

Aline Camiruaga Gil (21-I)

María Fernanda Mena Arzaluz (21-P)

Licenciatura en Estudios Socioterritoriales

Ariadna Amaro Estevez (20-O)

Jesús Fernando Ruiz Castillo (21-I)

Antonio Padilla Martínez (21-P)

Licenciatura en Humanidades

Dafne Larissa Ramos Patricio (21-I)

Erick Adrián Rodríguez Díaz (21-P)

Licenciatura en Ingeniería Biológica

Aketzalli Bobadilla Canseco (20-O)

Carlos Arturo Valera Gómez (21-I)

Jhordan Yael Álvarez Magaña (21-P)

Ingeniería en Computación

Flavio Rico Mendez (21-I)

Luis Gerardo Moreno Lerma (21-P)

Licenciatura en Matemáticas Aplicadas

Oscar Iván Rivera Montiel (21-P)

Tecnologías y Sistemas de Información

Luis Armando Arias Romero (21-I)

Eder Montiel Vite (21-P)

Maestría en Diseño, Información y Comunicación

América Fabiola Sánchez León (20-O)

Jackeline Dujovich Soto (20-O)

Karen Bonilla Guerra (21-I)

Ivonne Alejandra Ramírez Ramírez (21-I)

Leon Eduardo Arango Olmos (21-I)

Maestría en Ciencias Naturales e Ingeniería

Freddy Castillo Alfonso (20-O)

Maestría en Ciencias Sociales y Humanidades

Daniel Romero Andrade (20-O)

Doctorado en Ciencias Sociales y Humanidades

Andrea Terán Bobadilla (20-O)

Diploma al Mérito Universitario (3er mejor promedio)

Licenciatura en Administración

Ilse Fernanda Martínez García (20-O)

Baruc Israel Arrieta Roldan (21-I)

Stephanye Enríquez Gómez (21-P)

Licenciatura en Biología Molecular

Jhactcidi Jackeline García López (20-O)

Rosa Angélica González Vilchis (21-I)

Frida Rosales Leycegui (21-P)

Licenciatura en Ciencias de la Comunicación

Yetlanezi García Catalán (20-O)

Jacqueline Hernández Hernández (21-I)

Lizbeth Jazive Hernández Santamaria (21-P)

Licenciatura en Derecho

Andrea Alejandra Peralta González (20-O)

Ricardo Emilio Álvarez Ortega (21-I)

Sergio Leonardo Tobon Carrera (21-P)

Licenciatura en Diseño

Andrea del Socorro García Mendiola (20-O)

Jennie Jiménez Hernández (21-I)

Ximena Zamudio Tovar (21-P)

Licenciatura en Estudios Socioterritoriales

Ana Karen Pérez Almaraz (20-O)

Ximena Pérez Colin (21-I)

Anahi Lucero Arana Gutiérrez (21-P)

Licenciatura en Humanidades

Aline Viviana Reyes Rabago (21-I)

Licenciatura en Ingeniería Biológica

Porfirio Melendez Antonio (20-O)

Jessica Elizabeth Villafuerte Urbina (21-I)
Adrián Jiménez García (21-P)

Licenciatura en Ingeniería en Computación
Marcelino David Rosas Sánchez (21-I)

Licenciatura en Matemáticas Aplicadas
Jairo de Jesús Sandoval Bustamante (21-P)

Licenciatura en Tecnologías y Sistemas de Información
Ricardo Vila Carmona (21-I)

Maestría en Diseño, Información y Comunicación
Laura Álvarez Guerrero (20-O)
Sergio Edivaldo Toledo Lira (20-O)
Aurora Marin Garcilazo (21-I)
Marco Antonio Ortega Armengol (21-I)

Maestría en Ciencias Sociales y Humanidades
Alejandra Trejo Poo (20-O)

Diploma a la Investigación 2022

Licenciatura en Biología Molecular
Realizó: Ana Sofía Salmerón Oms.
Título del trabajo: Identificación y modelado predictivo de las mutaciones en proteínas con función epigenética en cáncer.
Asesor: Dr. Ernesto Soto Reyes Solís y co-asesora Mtra. Aylin del Moral Morales.

Licenciatura en Ciencias de la Comunicación
Realizó: Daniela Olea Jaime y Carlos Aldair Brenis Reyes.
Título del trabajo: Diseño de una Conferencia de Consenso Ciudadano sobre edición genética humana con CRISPR-Cas9 para la UAM Cuajimalpa.
Asesor: Dr. Diego Carlos Méndez Granados.

Licenciatura en Estudios Socioterritoriales
Realizó: Diana Xóchitl Juárez Álvarez.
Título del trabajo: La Ruta de la Milpa y el

Festival Vive Milpa Alta: experiencias que ponen en práctica la venta de la cultura gastronómica y otros aspectos.

Asesora: Dra. Laura Carballido Coria.

Licenciatura en Humanidades

Realizó: Sajid Rodríguez Olvera

Título del trabajo: Mirada precaria. Propuesta para una visualidad ética en la pandemia de Coronavirus.

Asesora: Dra. Zenia Yébenes Escardó.

Licenciatura en Ingeniería Biológica

Realizó: Geovanni Avila Nuñez.

Título del trabajo: La excreción de metanol por *Methylomonas methanica* es inducida por el sobrenadante de un consorcio metanotrófico.

Asesor: Dr. Sergio Revah Moiseev.

Licenciatura en Tecnologías y Sistemas de Información

Realizó: Alberto Nieto Rocha

Título del trabajo: Da Capo: una propuesta de aplicación web con agentes BDI para la enseñanza de música.

Asesor: Dr. Wulfrano Arturo Luna Ramírez y Dra. Anabel Velásquez Durán.

Mención Académica 2022

Maestría en Diseño, Información y Comunicación

Realizó: Graciela Karina Galanche Meléndez, Jorge Alberto Martínez Cerón, David Eduardo Santos Covarrubias y Sony Solano Cristóbal.

Idónea comunicación de resultados: Señales débiles del futuro: una aproximación interdisciplinaria al estudio de los temas emergentes de las ciudades en transición.

Personas asesoras: Dra. Nora Angélica Morales Zaragoza, Dr. Santiago Negrete Yankelevich y Dr. Sazcha Marcelo Olivera Villarroel.

Maestría en Ciencias Naturales e Ingeniería

Realizó: Lázaro Alejandro Quintana

Menéndez

Idónea comunicación de resultados:

Evaluación de la producción de ácido indolacético en *Bacillus subtilis* utilizando modelos metabólicos a escala genómica y algoritmos de optimización multiobjetivo.

Comité Tutoral: Dr. Roberto Olivares Hernández y Dr. Juan Gabriel Vigueras Ramírez.

Doctorado en Ciencias Naturales e Ingeniería

Realizó: Eymard Hernández López

Tesis: Análisis de bifurcación en modelos de cáncer con angiogénesis e inmunoterapia.

Comité Tutoral: Dra. Mayra Nuñez López y Dr. Joaquín Delgado Martínez.

Maestría en Ciencias Sociales y Humanidades

Realizó: Iván Darío Puentes Cuadros

Idónea comunicación de resultados: La formación moral de la compasión: un debate entre las perspectivas éticas y educativas de Arthur Schopenhauer y Martha Nussbaum.

Director: Dr. Bernardo Bolaños Guerra.

Doctorado en Ciencias Sociales y Humanidades

Realizó: Zoila Román Espinal

Tesis: Análisis institucional y organizacional de las contralorías internas de los poderes legislativos en México.

Director: Jorge E. Culebro Moreno.

Se dio por concluida la Sesión CUA-209-23 del Consejo Académico de la Unidad Cuajimalpa, siendo las 14:47 horas del 7 de noviembre de 2023. Se levanta la presente Acta y para constancia la firman:

Octavio Mercado González
Presidente

Gerardo Francisco Kloss
Fernández del Castillo
Secretario

Sesión CUA-209-23 celebrada el 7 de noviembre de 2023.